

BULLETIN MUNICIPAL N°10 DECEMBRE 2024



Inauguration Aires du Viaur



Commune de Tauriac de Naucelle :

Mail : mairie@tauriacdenaucelle.fr

Téléphone : 05-65-47-06-26

Horaires : 8h30-12h le mardi, jeudi, vendredi et samedi matin

Site : <https://www.tauriacdenaucelle.fr>

Edito du Maire



Ah qu'il est rassurant de vous voir adhérer à nos projets...pour preuve la 1ère Cérémonie du 11 Novembre ou vous avez été nombreux autour du monument aux morts de St-Martial.

La présence des enfants de l'école et leur enthousiasme ont fait plaisir à voir.

La première phase des travaux dans St-Martial est terminée et la deuxième ne devrait pas tarder à reprendre. Début 2025 ce chantier devrait être terminé et nous pourrons alors juger de son efficacité.

L'inauguration des aires le long du Viaur associée à la marche Octobre Rose a permis d'analyser les premiers retours et la satisfaction des utilisateurs de ces deux nouvelles infrastructures. L'aire de vision Halte Paul Bodin est enfin terminée et devrait connaître elle aussi un beau succès.

Je tiens à remercier chaleureusement les associations qui ont proposé des événements tout au long de l'année et tous les bénévoles pour leur engagement et leur dévouement.

Je vous donne rendez-vous pour la traditionnelle cérémonie des vœux début janvier où nous vous présenterons les nouveaux arrivants.

Bonnes Fêtes.

Jean-Luc Tarroux

Informations de la Communauté de Communes du Pays Ségali

Actualités Hôtel du Viaduc





Depuis la nouvelle aire de vision, il sera possible de découvrir le Viaduc Paul Bodin sur la gauche et le pont routier sur la droite. Ce panorama à 180° donnera une nouvelle perception de ce lieu chargé d'histoire.

Marque « Ségala Sauvage de Caractère » :

« Sauvages de caractères », les Ségalas aveyronnais et Tarnais font un pas l'un vers l'autre pour une approche touristique globale.



Jean-Eudes Le Meignan, Karine Clément et Didier Somen, représentant des trois communautés de communes du Ségala. / Centre Presse

Après la réunion des Offices du Tourisme du Ségala Aveyronnais sur la marque « Sauvage de Caractère » c'est au tour du Ségala Tarnais de nous rejoindre.

L'inauguration officielle se déroulera avec les élus, les politiques et les représentants de l'Etat de nos deux départements le 17 décembre à Cap Découverte.

Projet UNESCO

Réunion Unesco / COPIL N°12 (9 octobre à Carmaux)

Présentation des CAUE phase 3 (Conseil d'Architecture d'Urbanisme et d'Environnement) :

Les paysages du Viaur et du Viaduc :

- Identification de 15 points de vue ainsi que du cheminement pouvant les réunir (Fabriquer un parc),
- Idée de ménager l'espace plutôt que de l'aménager (Travailler sur les Terrasses du Viaduc plutôt que sur les Aires...)
- Etudier le stationnement à proximité de Malphettes, réappropriation des « patus », etc.



Visio avec le Ministère de la Culture le 29 octobre :

→ Pour M. Bruno Favel (Responsable du dossier au Ministère), le dossier se présente bien avec un dépôt de l'analyse préliminaire en 2029 pour une **inscription en 2033**.

→ Bernard Lemoine (Expert Français pour le dossier Unesco) s'inquiète de la position « floue » du Portugal. Leur retrait pourrait mettre en péril tout le dossier (à préciser lors du rendez-vous en Allemagne).

→ La réunion de Solingen (Allemagne) les 9 et 10 novembre sera importante pour clarifier la position du Portugal (K. Clément, D. Somen et A. Gonsales représenteront le Viaduc du Vaur).

→ **Visite des représentants du Ministère de la Culture en avril 2025**

Rallye des 6 ponts / 12 septembre 2024.



6 000 km, 16 jours, huit pays, six ponts pour un rallye.

Le rallye des six ponts est une idée de Timm et Marc, organisateurs de Rallyes en Europe, le premier départ a eu lieu en septembre 2021 : «Un rallye épuisant, mais c'était de la folie... ». L'épreuve est ouverte aux youngtimers (voitures de 1980 à 2000) et aux voitures anciennes. L'édition 2024 a recueilli 29 équipages partis de Solingen en Allemagne. Dans cette ville a été construit le viaduc de Mungsten, l'un des six ponts construits par Bodin, qui font partie d'un projet européen de classement à l'Unesco, avec celui du Viaduc du Vaur, et de Garabit pour la France, San Michèle pour l'Italie et Pia et Dom Luis pour le Portugal.

Le 12 Septembre entre 10 heures et midi, un pointage était organisé à la halte Paul Bodin.

Pour l'occasion, le Pays Ségali avait mobilisé ses forces vives, avec un stand commun de l'office de tourisme du Pays ségali et du Ségala tarnais, et un autre tenu par les bénévoles de VVV (Valorisation du Viaduc du Vaur). Ces derniers, ont organisé des permanences estivales les samedis qui ont pu accueillir plus de 300 personnes. Jean-Luc Tarroux, remettait le traditionnel couteau de Sauveterre à Timm, en respectant le protocole d'usage.





Un intrus , des équipages déguisés... mais toujours la bonne humeur...
et le geste de VVV pour Michèle et Guy.



Les infos de nos associations

Comedia Novacella



L'association Comédia Novacella a retrouvé avec bonheur les planches avec une troupe renouvelée, elle vous fera découvrir sa dernière création : « RESIDENCE TANGO » suite à la fermeture du « BEL CANTOU » pour raisons administratives, les résidents sont chagrinés. Où vont-ils aller ? Mme La Fouine cadre de santé, prend à cœur cette affaire et décide de créer la résidence Tango. Une sélection doit se faire en fonction du nombre de places.

Mme La Fouine qui porte bien son nom, est très pointilleuse et le choix est en fonction de plusieurs critères : Valide, Fortuné etc... Des situations pleines de rebondissements dans un langage bien de chez nous que vous découvrirez en 2025 le samedi 8 février à 20h30 et le dimanche 9 février à 14h30 à la salle des fêtes de St Martial. Notre assemblée générale se tiendra le dimanche 26 janvier à 11h à la salle des fêtes de St Martial.

Dimanche 6 Avril à 14h30 nous invitons la troupe Déviation 88 qui vous présentera leur dernière création « La Mariée »

Pour tout renseignement contacter Bernadette : 06.87.21.61.14 ou Claudie :06.81.13.21.90

La troupe Comédia Novacella vous remercie de votre fidélité et vous souhaite de bonnes fêtes de fin année et meilleurs vœux pour 2025.



Valorisation du Viaduc du Viaur.

Des nouvelles de l'association « Valorisation du Viaduc du Viaur » qu'on appelle plus simplement VVV. Mais aujourd'hui on pourrait y rajouter un 4^{ème} V. Le V de Victoire.

Victoire car depuis sa création en 2016, cette association, la 1^{ère} sur notre territoire réunit, au sein du Conseil d'administration, autant d'aveyronnais que de tarnais. Pour nous, le Viaur n'est plus une barrière mais un rassemblement de compétences, d'entraide, de partage. Ainsi, ensemble, nous avons nettoyé l'espace pour tenir nos permanences cet été à la Halte Paul Bodin, de même que pour les Journées du Patrimoine. A plusieurs reprises nous avons été sollicités pour des visites commentées du viaduc notamment l'Université pour Tous d'Albi ou bien des étudiants étrangers en stage d'été de l'Université Champollion. Nous travaillons toujours conjointement avec les Offices de Tourisme qui préparent pour fin décembre la sortie de la marque « Ségala Aveyron- Tarn – Sauvage de Caractère ».

Nous étudions la refonte du site internet devenu obsolète et préparons le renouvellement des produits dérivés, source de nos finances complétant les adhésions.

Victoire et nous en sommes très fiers car nous avons pu aider à la réalisation du séjour de 4 jeunes et de Madame Raust, directrice de la MFR, séjour de 6 jours dans le Yunnan.

En effet, dans le cadre du 60^{ème} anniversaire de la coopération franco-chinoise, le district de Pingbian, invitait des jeunes de villes jumelées avec eux. Tanus a donc sollicité Jean-Luc Tarroux, maire de Tauriac qui s'est rapproché de la MFR. Toute l'organisation de ce déplacement, nous la devons à Yvon Velot, notre correspondant sur place et que nous remercions infiniment. Nous en reparlerons en début d'année 2025, lorsque les élèves nous feront part de leur enchantement !

Nous souhaitons que cette expérience soit le début d'échanges entre scolaires et qui seront une force complémentaire dans les objectifs de notre association.

Association des parents d'élèves : Projets réalisés et à venir.

L'assemblée générale de l'APE s'est réunie en septembre, le bureau a été renouvelé.

Vanessa Lapeyre en est la présidente, Anaïs Trébosc la secrétaire et Jean Paul Villard le trésorier.

L'association des parents d'élèves prépare de nouvelles actions afin de financer les projets de l'école.

Aux vacances de la Toussaint nous nous sommes réunis autour d'un pot de bienvenue aux nouveaux parents de l'école ce fut l'occasion de faire connaissance et de partager un moment de convivialité.

Après la toussaint nous avons finalisé notre opération chocolat de Noël, vous avez pu voir sur l'application Panneau Pocket la publicité pour que les habitants de la commune puissent également participer s'ils le souhaitaient. Merci à tous ceux qui ont passé commande.

Le samedi 22 Février 2025 : soupe au fromage, n'hésitez pas à en parler autour de vous.

Le dimanche 9 Mars : quine annuel à 14h à la salle des fêtes, retenez déjà ces dates si vous souhaitez soutenir notre école et ses beaux projets.

Nous pensons également organiser une vente de plants et de fleurs au mois de mai ouvert à tous. Nous avons à cœur d'organiser suffisamment de manifestations afin de soutenir les projets scolaires de l'équipe enseignante.

Ecole : Une nouvelle année scolaire à Saint Martial.

La rentrée scolaire s'est très bien passée et cette nouvelle année montre le dynamisme de la commune. En effet, l'école a accueilli quatre familles supplémentaires ce qui porte le nombre d'enfants scolarisés à 35.

L'organisation est échangée : Madame Girbelle travaille avec les maternelles et Madame Fabre avec les CP-CE1-CE2. Elle conserve la responsabilité de la direction.

Les enfants sont également encadrés par Madame Liebig qui s'occupe de la garderie du matin et qui est l'ATSEM de la classe maternelle et Madame Mazet qui gère le temps de cantine et la garderie du soir.

Le fil conducteur de l'année est « le monde des océans » en lien avec l'actualité puisque c'est l'année internationale des océans. L'objectif est de travailler sur la faune et la flore marine, les menaces qui pèsent sur ce milieu et sensibiliser les élèves sur la nécessité de conserver et de protéger notre environnement.

Les élèves auront également l'occasion d'effectuer des fouilles archéologiques, illustrant leur thématique de la préhistoire. Ils visiteront aussi le parc animalier Saint-Hubert afin d'avoir une meilleure connaissance des animaux de la forêt.

Afin de maintenir les écoliers en forme, Romain Revellat, animateur sportif, intervient tous les mardis de novembre pour proposer un cycle « kin ball », très apprécié par les enfants.

Enfin, pour la première fois, les enfants participent à la journée de commémoration du 11 novembre afin de faire naître leur esprit citoyen. Pour cela, ils ont appris la Marseillaise et ont travaillé en classe sur les symboles de la République.



Les projets traditionnels reviennent à nouveau cette année : collaboration avec l'association « Lire et faire lire » qui propose des lectures, travail en occitan avec Stéphanie Douziech de l'association Adoc 12, participation à un spectacle organisé par le Centre Culturel Pays Ségali (jonglerie, magie et violoncelle), participation à la journée de lutte contre le harcèlement et à la semaine de la presse et des médias dans les écoles ... **Vendredi 4 avril 2025** : participation de l'école de Saint-Martial aux 48 heures BD.

A Saint-Martial, les projets ne manquent pas !

Comité d'animations

Retour sur la fête votive.

Le week-end du 6 et 7 juillet, nous avons organisé la traditionnelle fête à Saint-Martial. Deux jours comblés en animations pour petits et grands précédés de la tournée des conscrits. Le samedi après-midi était comme à son habitude sous le signe du sport. En début de soirée, nous avons eu le plaisir d'écouter le groupe Tchoutchoucats avant de laisser la disco-mobile Tiff Music nous amener au bout de la nuit. L'ajout d'un groupe à la programmation nous semble avoir été bien accueilli suite aux remarques qui nous avaient été faites l'an passé. Merci à l'association des Bout'entrain qui s'est occupée de la restauration rapide. Dimanche, le repas autour du jambon à la broche a une nouvelle fois connu un grand succès et nous vous remercions pour vos retours. L'après-midi, nous avons organisé le tournoi amical de pétanque et accueilli les Clavelous pour une représentation de danse. L'association « La Potion Ludique » s'est également jointe à nous afin de proposer des jeux de société pour toute la famille. Pour les enfants, des jeux gonflables étaient à disposition ainsi qu'un atelier de maquillage. Merci à Zico d'avoir animé l'apéritif. Au menu du soir, truffade et veau d'Aveyron ont régalé les gourmands. Après avoir bien mangé, il était l'heure de danser devant Gilles Saby et sa troupe. L'ensemble du bureau du Comité tient à remercier toutes les personnes qui ont donné de leur temps afin de faire de cette nouvelle édition une réussite.



Fête et Détours de la Lumière, évènement AJAL

Le 30 juillet, le Comité s'est une nouvelle fois associé avec l'AJAL à l'occasion de leur évènement Fête et Détours de la Lumière. Sur l'aire Paul Bodin, l'AJAL a donc installé sa scène afin d'accueillir 2 artistes : Barcella et Boucan. Les bénévoles du Comité se sont occupés de la buvette. Merci à Basile et à ses bénévoles pour la confiance.



La journée bilan



Afin de faire un point sur les évènements écoulés jusqu'à présent, le comité s'est réuni le 29 septembre. Au programme de la matinée : réunion. Ensuite, place à l'apéritif et au repas. Merci à Eric « Paellito » pour sa tartiflette gourmande ! L'après-midi s'est articulé autour de jeux de cohésion, de pétanque et de palet breton.



La grillée de châtaignes

Cette année, nous avons revu notre organisation pour la grillée de châtaignes et nous sommes lancé le défi de faire notre propre cidre.



Nous avons réussi malgré un pressoir en piteux état.



Plus de 80 personnes se sont jointes à la fête durant l'après-midi pour manger et boire un coup.

Un véritable succès que nous tenions à saluer. Nous souhaitons remercier M. le Maire pour avoir ramassé les châtaignes que vous avez dégustées.

La Diane du Viaur /Bilan de la saison 2023-2024

La saison de chasse 2024/2025 s'est très bien passée, une très bonne entente unit les diverses associations de chasse de Tauriac ainsi que celles des communes limitrophes. Nous comptons un peu plus de 40 chasseurs cette année.

Depuis le 15 août ouverture de la chasse, nous avons été omniprésents afin de protéger les cultures des sangliers.

La société de chasse sera heureuse de vous recevoir lors du traditionnel repas de chasse le dimanche 2 mars 2025 à partir de 12h à la salle des fêtes de Saint Martial, les réservations seront ouvertes dès la seconde quinzaine de février, ces dernières seront prises par Monsieur Daniel Salinier au 06 81 48 48 67.

Nous accueillerons tout nouveau chasseur ou personne de la commune désireuse de connaître notre activité avec plaisir à notre Cabane à la Baraque Saint-Jean.

Vous pouvez nous contacter par mail : la.diane.du.viaur@gmail.com.

Par téléphone : Monsieur le Président Thierry Combes 06 64 24 63 15

L'assemblée générale sera le dimanche 27 avril 2025 à 10h

Les « Bout'Entrain »

Et c'est reparti !

L'association les Bout'entrain reprend du service pour la deuxième année. A ce jour 72 inscrits pour partager des après-midi jeux, des randonnées et autres moments conviviaux à venir.

Des petits changements ont eu lieu :

Les après-midi jeux seront le 1er vendredi de chaque mois à la salle des fêtes de La Baraque St Jean : 06/12 ; 03/01 ; 07/02 ...

Les randonnées le 3ème samedi : 21/12 ; 18/01 ; 22/02.

Certains projets demandent à être concrétisés à savoir une exposition de nos artistes locaux (du 13 au 15 février 2025), une après-midi « notre région en vidéo, contes et histoires », chorale

N'hésitez pas à venir découvrir cette association ; vous êtes les bienvenus même en cours d'année. L'adhésion à l'association reste à 10 euros. Toutes les informations sont à retrouver sur panneau pocket ou sur « lesboutentrain12800@gmail.com ».



Itinérance en Pays Ségali



Durant l'espace d'un week-end (24 et 25 août), la Compagnie Sputnik a animé notre commune. Arrivée de la petite troupe (à bicyclette...) à La Baraque St-Jean, après-midi dédié aux jeux avant un repas partagé

Après le divan d'H. Chapier ou de M.O. Fogiel, les habitants ou curieux ont pu tester le canapé de Marion ! Raconter sa première rencontre était propice à anecdotes et fous rires.



Pour terminer ce WE de rencontres, d'échanges et de sport (VTT et rando étaient au programme du dimanche), les photos des portraits réalisés sur le canapé étaient projetées sur la facade de l'Eglise de Tauriac à la tombée de la nuit.

Inaugurations



Samedi 19 octobre par une belle après-midi ensoleillée, Jean-Luc Tarroux entouré d'une partie de l'équipe municipale, des « bout'entrains », des randonneurs et des villageois a décidé d'inaugurer symboliquement les 2 aires qui jouxtent le Viaur. L'une va servir de parking, l'autre à ce jour dispose de 2 tables en dur. Une occasion de sensibiliser la population au coût financier des opérations (acquisitions et réalisations : une enveloppe de 27k €). Un coût réalisé sans aides extérieures. Le premier magistrat, tenait à remercier les employés de la régie « Progress » (une association de réinsertion au service de l'inclusion sociale) pour le débroussaillage de l'aire de détente et l'entreprise locale « Boudou TP » pour la réalisation du parking. Un lieu qui devrait connaître un succès exponentiel au fil du temps, d'autant qu'une autre tranche de travaux devrait être engagée pour compléter l'équipement de ces 2 aires.



Le panneau « Zone inondable » ... pour rappeler à tous que le Viaur peut sortir de son lit...



Magnifique aire de détente (les pieds dans l'eau...) qui va connaître un engouement certain.

Belle affluence autour de la collation, il faut dire que tous avaient randonné pendant 2h avant de se retrouver autour du verre de l'amitié !



Brèves

Voirie 2024 / Chemin du Martinenc



Arrachage de la vieille haie, empiècement et stabilisation du talus (La voie sera maintenant accessible à tous les engins agricoles).

Règlementation



La commune n'est plus verbalisable !

Le pont SNCF de Pomeyrols a retrouvé sa signalisation obligatoire et la place PMR est enfin matérialisée devant la mairie



La Fête des Voisins (Mader)



« Les voisins se sont réunis le samedi 31 août, chez l'un d'entre eux, pour se retrouver, partager quelques mets confectionnés par chacun et discuter. Cette pratique perdue depuis plusieurs années alternativement chez chaque voisin pour garder le lien. Il est très agréable de constater l'évolution des jeunes, les tranches de vies de chacun, la sagesse et les conseils des doyens. Nous avons une pensée pour la famille ASSIE, qui n'a pas pu être présente, frappée par le destin.

Merci à la mairie pour le prêt du matériel »

Nouvel aérodrome à Masmajou ?



Lundi 11 novembre atterrissage en urgence à Masmajou d'un petit avion de tourisme (panne moteur).

Pas de dégât matériel ni de blessés ! Un peu de chance et une petite frayeur pour le pilote.

Sécurisation de Saint-Martial (1ère phase)

Après de nombreux excès de vitesse relevés lors de la campagne de début 2023 et suite aux travaux engagés par le Département sur la RD888 (réfection totale du revêtement entre l'échangeur de La Baraque St-Jean et Olemps...), la commune a en urgence fait réaliser les travaux de voirie nécessaires à l'implantation de feux.

	<p style="text-align: right;">25 et 26 juin</p> <p>Réalisation des premières tranchées :</p> <ul style="list-style-type: none">- traversée RD888,- liaison tranchée RD888 / feu piéton (côté parking) 
	
	<p style="text-align: right;">28 juin</p> <p>Dépose des 3 ilots centraux et réalisation des tranchées annexes et pose de l'enrobé :</p> <ul style="list-style-type: none">- entre l'armoire électrique et le passage piéton route de La Maurie- entre le passage piéton route de la Maurie et le feu (Entrée de St-Martial devant le restaurant)



2 juillet

Dépose du revêtement dans la traversée de St-Martial.



5 juillet

Pose du nouvel enrobé* dans la traversée de St-Martial

(*) Enrobé à chaud dans le bourg (Epaisseur 4 cm) et enrobé à froid à l'extérieur du bourg (Epaisseur 1,5 cm).

Septembre

Mise en place de la nouvelle signalisation départementale avec la suppression de l'axe central et l'ajout des bandes latérales distantes de 5,5 m.



Dans le prochain numéro vous aurez un reportage photo sur la 2ème phase des travaux avec la mise en place des feux de régulation de la circulation.

Civisme où es-tu ?

Note d'information aux usagers de l'assainissement collectif sur la commune de Tauriac de Naucelle

Pour le bon fonctionnement des stations d'épuration de la commune, nous rappelons que le réseau d'assainissement n'est pas un « tout à l'égout ».

Le **règlement du service d'assainissement** définit les conditions et modalités auxquelles est soumis le déversement des eaux usées dans le réseau d'assainissement.

Seules les eaux usées domestiques issues des maisons, comprenant les eaux ménagères (lessive, cuisine, toilette...) et les eaux vannes (urines et matières fécales), doivent parvenir à la station d'épuration.



Tout autre rejet dans le réseau d'assainissement (**lingettes, serviettes hygiéniques, tampons, préservatifs, couches, médicaments, huiles de vidange, sacs plastiques, matières de vidange, effluents agricoles...**) est formellement interdit et peut être sanctionné :

Arrêté du 21 juillet 2015 relatif aux systèmes d'assainissement collectif et aux installations d'assainissement non collectif.

Il y va de la **maîtrise des coûts d'entretien et d'exploitation** des ouvrages de traitement et donc de la redevance **payée par chaque usager !**

Au-delà des coûts induits par ces dysfonctionnements et les réparations qu'ils engendrent, les **conséquences** peuvent être importantes en termes de **confort** (mauvaises odeurs, impossibilité d'évacuation des effluents, débordements,), d'**environnement** et même de **santé publique** (dégagement de gaz toxiques ou explosifs).

Alors pour faire des économies et préserver la qualité de notre nature nous comptons sur le civisme de chacun.



Retour sur des moments forts

06 août : Le Sous-Préfet en visite.



C'est avec beaucoup de plaisir que nous avons reçu le Sous-Préfet de Villefranche, Monsieur Christophe Burgaud sur la commune de Tauriac de Naucelle le mardi 06 août 2024.

Reçu à la Mairie à St-Martial, nous lui avons présenté notre commune, ses points forts (Proximité axe RN88, une école avec deux classes et plus de 30 enfants, une zone d'activité dynamique, un restaurant). Après cette présentation nous avons échangé sur les projets en cours (Sécurisation de St-Martial avec l'installation prochaine de feux de circulation pour réguler la vitesse, réalisation de deux aires

au bord du Viaur) et à venir (Achat d'une maison sur Tauriac). Un petit historique du dossier Unesco et la visite prochaine d'une délégation du Ministère de la Culture.

Accompagné de B. Fontenay et C. Bessière nous lui avons ensuite fait faire le tour de la commune. Après une visite du bourg de Tauriac (pour lui présenter notre prochaine acquisition à savoir une ancienne école privée pour y réaliser des appartements) nous sommes allés au bord du Viaur voir les aires de détente et de stationnement réalisées récemment (qui offrent non seulement un cadre idyllique mais une vue imprenable sur le Viaduc). La balade s'est terminée à la Halte P. Bodin à Malphettes avec une visite privée de l'hôtel et de son potentiel (L'évolution de ce dossier dépendant de Pays Ségali Communauté).

De retour en Mairie autour d'une collation nous avons profité de ses conseils avisés et des pistes éventuelles pour trouver le financement de nos projets.

16 août : Visite Etudiants au Viaduc



De futurs ingénieurs, issus de 14 nationalités différentes et de la « French Summer School » étaient de passage au Viaduc du Viaur avec l'école des mines d'Albi. Venus du Népal, du Bangladesh, de Chine, de Colombie, du Mexique, du Portugal ils ont profité de cette escapade pour se documenter sur Paul Bodin et son splendide

Viaduc. Profitant de l'exposition permanente (commentée par J. Soler et A. Bec de l'association VVV) implantée sous la galerie de l'ancien hôtel, le Viaduc n'aura plus de secrets pour eux.

23 août : Le Conseiller Régional S. Bérard s'informe.



Dans le cadre de ses visites en Pays ségali, le conseiller régional Stéphane Bérard a fait halte sur la commune de Tauriac de Naucelle.

Reçu à la mairie de Saint-Martial, les points forts de la commune lui ont été présentés : proximité de l'axe RN88, une école avec deux classes, une zone d'activité dynamique, un restaurant...

Après cette présentation, les élus ont échangé sur les projets en cours (sécurisation de St-Martial avec l'installation prochaine de feux de circulation pour réguler la vitesse, réalisation de deux aires au bord du Viaur) et à venir (achat d'une maison sur Tauriac). Un petit historique du dossier Unesco lui a été présenté.

Accompagné de Cathy Bessière, l'hôte du jour a fait faire le tour de la commune.

Après une visite du centre bourg de Tauriac (pour lui présenter la prochaine acquisition à savoir l'ancienne école privée pour y réaliser des appartements), les participants sont allés au bord du Viaur voir les aires de détente et de stationnement réalisées récemment.

La balade s'est terminée à la Halte Paul Bodin à Malphettes avec une visite privée de l'hôtel.

05 octobre : Balade Mémoirelle



Organisée par les compagnons de Villelongue et amis de la Résistance (et commentée par JP. Fraysse), une marche mémorielle a rendu hommage aux combattants mais aussi aux « hameaux martyrs » de la commune.

La Baraque St-Jean, Cros, La Trivale tous ont gardé la trace indélébile des atrocités commises en 1944 mais ont été aussi le théâtre d'actes héroïques.

19 octobre : Randonnée Octobre rose



Sous un beau soleil et vêtus d'un vêtement rose (tee-shirt, bandana...) elles et ils étaient au rendez-vous samedi après-midi 19 octobre pour cette manifestation annuelle et nationale de communication destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et pour récolter des fonds pour la recherche.

Plus de 40 randonneurs ont pris dès 14h00 le départ de la « **marche rose** ». Les « Bout'Entrain » qui étaient les organisateurs avaient choisi un tracé autour du Viaduc. Départ depuis la nouvelle aire de stationnement, montée au village de Malphettes, rejoindre la route du Gô par le

point culminant du « Caillard » et retour le long du Viaur à la nouvelle aire de détente où une collation offerte par la Mairie était la bienvenue (fouace et vin blanc).

Tous les participants ont déposé leur obole dans une cagnotte mise à leur disposition (Un chèque de 200,00€ sera envoyé à La Ligue).

MFR : 4 élèves et la directrice partent en Chine

Quatre élèves de la MFR et leur Directrice (M. Raust) en séjour studieux en Chine.

Invités par l'intermédiaire d'Yvon Velot le correspondant de VVV (Valorisation du Viaduc du Viaur) en Chine, ils vont séjourner dans la province de Pingbian et retrouver des jeunes d'autres pays (une dizaine de nationalités).



Au programme, entre autres : découverte du patrimoine culturel et immatériel, visites d'écoles, initiation aux arts traditionnels, visites de sites remarquables, etc...

Nyna, Maïwenn, Timéo et Jules – élèves en bac pro CGEA - vont découvrir durant une semaine une autre culture et pourquoi pas nouer des liens avec les établissements agricoles chinois.

Rolande Azam (VVV) et Mireille Raust avec les 4 élèves retenus.

15 octobre : ADMR

Les futurs animateurs sociaux de la MFR et l'ADMR offrent un spectacle aux aînés.



Un final sous un tonnerre d'applaudissements

Festigala est une création des élèves (Animation Sociale) de la MFR. Une série de saynètes interprétées avec justesse et dérision ont démontré leur talent et provoqué sourires et applaudissements des aînés.

Aînés bénéficiaires de l'ADMR et également issus des Ehpad de Naucelle et Sauveterre ainsi que du foyer logement des Platanes à Frons ont bénéficié d'une après-midi récréative fort appréciée de tous et magistralement organisée par l'ADMR de Naucelle.

11 novembre : Cérémonie



Avant de chanter avec brio La Marseillaise, les enfants avaient déposé une gerbe au pied du Monument.



Lecture des « Morts pour la France » par Marion et Gilbert



Une première cérémonie du 11 novembre sobre mais avec l'adhésion des habitants (plus de 50 personnes présentes).



Scannez le QRcode pour voir le film de 2 mn 46

Animations Eté

Fête et Détours de la Lumière, évènement AJAL





Le **mardi 30 juillet** l'AJAL, à l'occasion de leur évènement « Fête et Détours de la Lumière », a fait escale chez nous. Dans le magnifique cadre de la Halte Paul Bodin, nous avons pu découvrir l'artiste Barcella (Des chansons en français, une voix percutante et une énergie sans faille), il a animé l'espace – et fait une belle publicité pour Tauriac - pendant plus de deux heures.



Le **dimanche 4 août**, c'est une séance de cinéma en plein air au terrain de foot qu'ont eu droit les heureux aoûtiens. Au programme « Le Grand Bal » un film documentaire qui retrace la vie d'un village où pendant sept jours et huit nuits, la vie des festivaliers est centrée autour de la danse (stages, démonstrations et bals) !

Souvenirs ...

Ecole de Saint-Martial 1955 (Photo présentée dans le Bulletin n°9) :

Jean Benoit, Marie-Thérèse Albouy, Michel Raynal, Gilbert Ginestet, Marie-José Maffre, Monique Viguié
Pierre Cros, Gérard Espie, Annie Dalmières, Jacques Méric, Fabienne Alary, Denys Raynal
Alain Maffre, Cécile Barrès, Martial Besset, Raphael Gonzalez, Michelle Benoit, Geneviève Barrès, Daniel Salinier

Ecole de Saint-Martial 1958 : Les reconnaissez-vous ? Réponse dans le Bulletin municipal n° 11.



Etat Civil

Naissances 2024

- Maëlia Marragou le 17 juin 2024.
- Charlie Gobart le 17 juin 2024.
- Eridann Wilderotter le 21 juillet 2024.



M. le maire et son conseil municipal félicitent les heureux parents.

Mariage et Pacs



Pacs de Emma Proença et Matéo Druilhe le 15 juin 2024.



Le Maire marie son 1^{er} Adjoint !

Mariage de Virginie Urman et Gilles Druilhe le 31 août 2024.

Monsieur le maire et son conseil municipal, adressent leurs vœux de bonheur aux nouveaux mariés et pacés.

Décès 2024 :

Sur la commune :

- Michèle Souyri (Eponse Frayssinet) le 1^{er} juin 2024
- Jean Malbreil le 31 août 2024.
- Valentine Haudrechy le 17 septembre 2024.
- Irène Majoulet (Veuve Granier) le 21 novembre 2024

Hors commune :

- Gilberte Angles (Veuve Vaysse) le 05 octobre 2024.
- Gérard Benoit le 11 septembre 2024.

Monsieur le maire et son conseil municipal présentent leurs sincères condoléances aux familles.

Nouveaux arrivants

- Stéphanie et Alexandre Bellec / 749 Route de Vèzes / Vèzes
- Maëva Rouault-Pascual / 27 Place de l'Eglise (Apt n°2) / Saint-Martial
- Manuel Paulo / 2997 Route du Viaduc du Viaur / Malphettes
- Elodie Jouanné / 618 Impasse de la Plaine des Clauzels / Putac
- Sabrina et Nicolas Caucanas / 259 Impasse du Bouyssou / Le Bouyssou
- Nourlaini Ali Mchangama / 22 Place de la Mairie / Saint-Martial
- Pauline Cantarel et Dorian Lacroix / 20 Impasse du lotissement de la Plaine / Saint Martial

Te'n vau contar una

D'après une histoire racontée par Paul Moysset. Les personnages ont réellement existé mais sont affublés de sobriquets (d'époque).

Le jeudi et le dimanche étaient jours de relâche pour l'école mais ne nous libéraient pas pour autant d'autres obligations studieuses. Nous allions au catéchisme à Tauriac. Si notre brave curé le père Raffié n'était pas aussi exigeant que le maître d'école et ne nous punissait jamais, il était de son devoir de nous apprendre de son mieux qui étaient Dieu, les anges, les saints, les apôtres, les commandements, les péchés capitaux et véniels pour que nous puissions obtenir l'absolution lors de nos confessions et par là satisfaire l'enseignement de ce bon prêtre très estimé des enfants et de ses paroissiens.

Sur les bancs du catéchisme nous retrouvions les enfants de Tauriac, nos frères « paroissiaux » qui sans être nos camarades de classe étaient cependant d'assez bons copains en dehors de quelques frictions occasionnelles et de zizanie d'ordre politique qui opposaient nos parents et grands-parents lors des élections municipales.

Si les « Tauriacols » n'étaient pas très loin de leur clocher, nous les « Baracols » avions un long trajet à parcourir car l'église, à l'extrémité de la paroisse, en était la dernière bâtisse, après c'était le cimetière et ...l'au-delà.

Le long chemin qui y conduisait caillouteux, tortueux, malaisé, descendant et montant, par endroits à tous vents exposés rendant pénible le parcours à tout fidèle allant, toujours à pied, aux offices le dimanche.

Pour pénible qu'il soit, le chemin se faisait quelque fois dans la joie. Joie d'accompagner un nouveau-né à son baptême, des fiancés à leur union sacrée le mariage, des fidèles aux manifestations religieuses. En d'autres circonstances il était celui de la peine conduisant un défunt à sa dernière demeure.

Pour nous les gamins catéchumènes de la Baraque St-jean, il était malgré tout la route du bonheur qui nous réunissait tous et que nous parcourions ensemble toujours avec entrain. Il fallait partir tôt et revenir tard mais qu'importe, ce n'était pas pour nous une question de fatigue et de temps, nous avions bonne jambe et de l'entraînement. Bien souvent au retour nous prenions la « voie des écoliers » à travers champ et bois sans suivre les sentiers pour nous livrer parfois, à titre de divertissement, à toutes sortes d'actions infantiles plus ou moins imbéciles qui nous valaient parfois quelques déconvenues. C'est ainsi qu'un jeudi d'octobre en prenant une « piste » des champs sous prétexte de raccourcir nous tombâmes sur un tonneau désaffecté aménagé en poulailler dans lequel piaillaient désespérément quelques poulets. L'idée vint à certains d'entre nous d'enlever les cales et de faire rouler la barrique sur le champ pentu. Prenant de la vitesse elle heurta un arbre et se disloqua libérant illico tous les volatiles qui prenant leurs pattes à leurs ailes s'éparpillèrent en tous sens alors que nous, prenant nos jambes au cou nous nous égaillâmes dans la nature.

Cela valut à P'Plou d'être interpellé le dimanche sur la place de l'église par le propriétaire « Truquelune » qui l'accusa manifestement de ce méfait parce qu'il avait été vu lui, et quelques autres, prendre le chemin qui mène au poulailler. P'Plou, accusé à tort, se rebiffa véhémentement en déclarant qu'il avait bien pris ce chemin mais n'avait d'aucune manière participé à la destruction de l'abri « diogénique » de sa poulailler et n'avait rien d'autre à confesser ni à lui ni au curé mais que lui pourrait avoir à le faire, pour calomnie envers son prochain, s'il persistait dans ses accusations.

Et P'Plou d'ajouter, bien d'autres énergumènes que nous les enfants, chasseurs, chercheurs de champignons ou autres passant par là par hasard étaient capables de tels agissements, ne serait-ce que pour amuser la galerie « Matabaracole » toujours à l'affut d'un quelconque divertissement. Surpris par ces propos, empreints de véracité, Truquelune n'ajouta mot. Ayant récupéré sa volaille plutôt que de livrer bataille.... il préféra porter le deuil de sa futaille, pour ne pas être la cible de la canaille du pays « Tamabarcol ». Car comme le dit Voltaire : « Tout est perdu quand la canaille se mêle de raisonner ». Et Truquelune, mine de rien, sans même connaître Voltaire, avait compris cela. Ainsi P'Plou put être libéré de toute accusation.

Dernières infos...

Flavie Castelbou, médaille d'or au concours MAF 2024 !



Le 21 novembre 2024, Flavie Castelbou, originaire de Saint Martial, plus précisément de Mader, a remporté la médaille d'or nationale au concours "Un des Meilleurs Apprentis de France" (MAF) 2024, dans la spécialité Technicien d'usinage.

Formée au Lycée Airbus de Toulouse, Flavie a su démontrer un savoir-faire exceptionnel après avoir brillamment passé les sélections départementales et régionales. Elle s'est distinguée parmi les meilleurs au niveau national.

La remise officielle de sa médaille d'or aura lieu en février 2025, à la Sorbonne à Paris, en présence de Monsieur le Président de la République.

En plus de cette distinction, Flavie a également remporté le premier prix lors de l'Akathon sur l'hydrogène, qui s'est tenu le 13 novembre 2024. Cette victoire lui a permis de décrocher un voyage VIP au Salon du Bourget en juin 2025, un événement prestigieux dans le domaine de l'aéronautique et de l'innovation.

Un grand bravo à Flavie pour ces performances remarquables qui font briller notre commune et mettent en lumière le talent des jeunes de Saint Martial !

Armand Fraysse Chevalier de la Légion d'Honneur !

Armand Fraysse a été nommé chevalier, par décret du 8 novembre courant, dans l'ordre national de la Légion d'Honneur en faveur des anciens combattants de la guerre de 1939-1945, à l'occasion du 80^{ème} anniversaire des débarquements.

La médaille lui sera remise le samedi 14 Décembre 2024 à la Mairie de Naucelle entouré de sa famille réunie pour l'occasion.

Nous en profitons pour souhaiter à Armand un très bon anniversaire puisqu'il a fêté ses 100 ans le 3 décembre !

Jean-Luc se rendra pour cette occasion à la Fontanelle le 23 décembre en présence de sa famille et de ses amis.



Départ à la retraite de Jean-Jacques et Muriel Vaysse.



Samedi 21 septembre Jean-Jacques et Muriel Vaysse avaient réuni famille et amis pour fêter leur départ à la retraite. C'est une page qui se tourne et une autre qui s'ouvre.

Après une vie de travail bien remplie nous souhaitons aux jeunes retraités de profiter au maximum de leur retraite !



Gros coup de vent dans la soirée du 21 novembre Route de la Baraque Saint-Jean



Recyclage des téléphones

Rappel : vous avez jusqu'à fin février pour déposer vos anciens téléphones portables, tablettes, accessoires, câbles à la Mairie.



INVITATIONS

Pot nouveaux arrivants et Voeux : Vous êtes tous invités à venir rencontrer les nouveaux habitants de notre commune le 12 janvier à 11h à la Salle des Fêtes de St-Martial. Nous ferons connaissance autour du verre de l'amitié, nous leur présenterons l'équipe municipale ainsi que les représentants de nos associations.

Repas des Aînés : si vous avez 70 ans révolus au 31 décembre 2024 (né avant le 31 Décembre 1954), la municipalité vous invite pour un moment de partage festif et convivial le dimanche 19 janvier à 12h00 à la Salle des Fêtes de Saint-Martial.

Inscription obligatoire à la Mairie ou au 05.65.47.06.26 avant le 11 janvier 2025